
证券代码：300956                              证券简称：英力股份 

安徽英力电子科技股份有限公司 
 

投资者活动记录表 

编号：2023-007 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研                   □分析师会议 

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他：（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

西南证券：王谋、徐一丹 

长城证券：邹兰兰、周曼 

银华基金：王卓立、杜宇 

时间 2023 年 10 月 26 日上午 9:00-11:00 

地点 线上会议 

公司接待人

员姓名 

董事、董事会秘书：鲍灿 

公司证券部：欧阳文雄  贾云淋   

投资者关系

活动主要内

容介绍 

问答交流 

1、主业收入中，金属件和塑胶件的比例？毛利率分别是多少？单片价格分

别是多少？ 

金属件从二季度开始起量。第三季度，金属件毛利率目前在 9%左右，塑

胶件毛利率在 15%左右。根据单片所含辅料不同，金属件 8-18元美元左右，

塑胶件 3-10美元左右。 

2、公司前几大客户和占比情况？ 

公司主要客户是联宝、仁宝、纬创、华勤等笔记本电脑代工厂，公司都



是这些客户的核心供应商，其中联宝占了公司销售额近 50%。 

3、公司是否进入了华为、小米供应商？ 

    2019年开始我们已经进入小米的合格供应商名录，一直都有合作。公司

正在争取华为相关订单。 

4、公司结构件产能和利用率是多少？金属件和塑胶件的产能利用率分别是

多少？后续还有扩大产能的计划吗？ 

    年产能约为大件 1.2亿片，目前产能利用率不高，三季度整体产能提高

到了 50%左右。其中，金属件产能利用率超过 60%，塑胶件产能利用率 40%

多。整体产能还有很大的提升空间，所以目前没有扩大产能的计划。 

5、产品价格趋势是什么样的？原材料对在售价影响如何？影响利润的因素

主要有哪些？ 

    长期来看，产品价格是下降趋势的，原材料成本目前相对比较稳定，对

售价影响不大，影响利润的主要因素是摊销、折旧、财务费用，以及产能利

用率不高等。 

6、消费者的趋势变化是什么样的，金属件的比例会越来越高吗? 

    金属件比例会提升，顺应轻量化的需求，更适应年轻人的习惯。 

7、公司怎么看待 4 季度和明年市场？ 

    目前订单看预估 4季度和 3季度差不多，复苏的趋势没有打断，对明年

市场看法还未有最终定论。 

8、公司对光伏的投入规划和回报周期是什么样的？ 

    公司现有生产线达产后，是 2.4G 瓦，计划三年内组件产能到 20G 瓦。

但现在整个市场竞争非常激烈，价格也很低，所以公司现在全力做好市场端，

着力开发国内外销售渠道、电站资源。目前市场变化太快，回报周期不稳定。 

9、公司现在对光伏的态度是什么样的？会不会剥离光伏产业？ 

    公司是用“逆势投资”思维来看待整个行业，毕竟光伏还是一个快速增

长的行业，虽然竞争很激烈，但这也是一个淘汰出清的过程。公司用二三年

的时间积累资源，将国内外渠道建立起来，未来就很光明。公司也没有剥离

光伏产业的想法。 

10、公司光伏前三季度亏损情况如何？光伏是否已对公司贡献收入？什么时

候光伏会起量？公司今年对光伏有什么要求？  

一季度光伏未大规模投入，半年度时光伏亏了约 1000 万，前三季度光

伏亏了约 2800 万（含资产减值 1900 多万）。目前光伏收入可以忽略不计，



现在公司全力拓展光伏电站项目，并在建好电站后，根据情况自持或销售，

那个时候的光伏收入和利润就会有很大的改观。今年，公司要求光伏努力做

到不亏损。 

11、公司还有新的业务投资吗？ 

    公司在武汉成立了储能公司，计划以后能以光储一体的方式去拓展国内

外业务。 

12、公司是否考虑股权激励方案？ 

    以前有考虑过，但现在公司业绩不太理想，等明年再来考虑这个事情。 

 

 

附件清单 无 

日期 2023 年 10 月 26 日 

 


